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Открылся первый в России си-
муляционный центр для обуче-
ния навыкам профессионально-
го ухода за пожилыми людьми 
с инвалидностью. Он заработа-
ет на базе Научно-практического 
геронто психиатрического центра 
в Южнопортовом районе ЮВАО. Об 
этом Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале. В центре 
будут заниматься сотрудники со-
циальных домов, соцработники и 
москвичи, родственникам кото-
рых нужна постоянная помощь.

«Слушатели узнают, как выбирать 
средства реабилитации, правильно 
кормить, перемещать и общаться с 
пожилыми людьми. Всё это значи-
тельно повысит качество жизни ма-
ломобильных людей и их семей», — 
отметил Собянин.

В центре закончили ремонт трёх 
жилых корпусов. В них разместят 
более 500 человек, нуждающихся в 
особом уходе. В корпусах есть всё не-
обходимое для маломобильных лю-
дей: удобные комнаты, творческие 
мастерские, медицинские блоки. 

Ухаживающих за инвалидами обучат 
в новом центре

Партия «Единая Рос-
сия» выдвинула и 
единогласно под-

держала выдвижение Сергея 
Собянина на выборы мэра 
Москвы, которые пройдут в 
сентябре. Об этом на конфе-
ренции Московского город-
ского регионального отделе-
ния «Единой России» сооб-
щил секретарь Генерального 
совета партии, первый заме-
ститель председателя Совета 
Федерации Андрей Турчак.  

Планы на будущее
Как отметил в своём вы-

ступлении на конференции 
Сергей Собянин, он призна-
телен партии за многолет-
нюю поддержку проектов 
развития столицы. Он так-
же поблагодарил всех мо-
сквичей за поддержку. Она 
позволила, к примеру, ради-
кально изменить Москву и 
войти в пятёрку лучших го-
родов мира.

— Когда мы с вами об этом 
говорили, когда задумывали, 
кроме скептической улыбки, 
эти слова мало что вызыва-
ли. Чтобы достичь этого, тре-
бовалось огромное напряже-
ние все го города, — отметил 
Сергей Собянин.

Он рассказал, какие зада-
чи стоят перед мэром и город-
скими властями в ближайшем 
будущем. В частности, необ-
ходимо сохранить социаль-
ную направленность полити-

ки городского правительства.
— Очень важно уделять 

внимание социальной под-
держке москвичей, делать её 
более адресной, более ощу-
тимой. Мы удвоили расходы 
бюджета на эту сферу, сдела-
ли более точной, понятной, 
технологичной, доступной, 
— сказал Собянин.

Также, по его словам, при-
шла пора серьёзно занять-
ся обновлением материаль-
ной базы сферы образования:

— Несмотря на то что мы 
построили больше 500 зда-
ний для детских садов и 
школ, у нас около 1 тысячи 
зданий требуют серьёзно-
го обновления. В ближай-
шие годы мы развернём мас-
штабную программу модер-
низации московских школ.

Программа будет построе-

на по образу и подобию про-
граммы модернизации сто-
личных поликлиник. 

Ответственное 
решение

После конференции 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале обратился ко 
всем горожанам:

«Дорогие москвичи! Я при-
нял решение вновь баллоти-
роваться на пост мэра Мо-
сквы. Решение непростое 
и очень ответственное. Мы 
переживаем сложный пери-
од нашей истории. И нужно 
весь опыт, знания, все силы 
направить на то, чтобы до-
стойно преодолеть трудно-
сти и выйти победителями».

По словам Собянина, в 
усло виях санкционной вой-

ны необходимо поддержи-
вать и развивать экономику 
нашего города, сохранять со-
циальную защищённость мо-
сквичей, обеспечивать под-
держку наших ребят, которые 
с оружием в руках защища-
ют Родину.

«От всей души благода-
рю своих товарищей по пар-
тии «Единая Россия» за вы-
движение на пост мэра. Рас-
считываю на вашу поддерж-
ку, москвичи!» — написал 
Сергей Собянин. 

Михаил КОФАНОВ
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Сергей Собянин:
Рассчитываю 
на поддержку москвичей 

На площади Киевско-
го вокзала после рекон-
струкции открылся пави-
льон, посвящённый глав-
ным транспортным про-
ектам Москвы. Об этом 
в своём телеграм-канале 
сообщил Сергей Собянин. 

«В павильоне особенно 
интересно будет семьям с 
детьми. Это интерактив-
ное пространство, где ре-
бята могут играть, получать 

полезную информацию о 
разных видах транспорта 
столицы и определиться 
с будущей профессией», — 
написал мэр.

Для старшеклассников 
и студентов запланирова-
ны мас тер-классы и лек-
ции об истории и перспек-
тивах столичного транспор-
та. Как и раньше, павильон 
будет работать без выход-
ных с 9.00 до 21.00. 

В павильон московского 
транспорта интересно 
заглянуть с детьми На протяжении несколь-

ких лет Москва оказывает 
поддержку новым проектам 
и технологическим компа-
ниям. Об этом Сергей Собя-
нин сообщил в своём теле-
грам-канале.

«5,29 млрд рублей инве-
стиций — столь внушитель-
ную сумму стартапы при-
влекли за три года с помо-
щью программ Московского 
инновационного кластера», 
— написал мэр.

По его словам, в числе 
самых востребованных на-
правлений — кибербезопас-
ность, медицина, телекомму-
никации, образование. На-
пример, компания, использу-
ющая технологии 3D-печати 
для проектирования и стро-
ительства, привлекла в свой 
проект около 50 млн рублей. 
Институт стволовых клеток 
получил 11 млн рублей на со-
здание новой вакцины от ко-
ронавируса. 

ОЦЕНКИ
Андрей Турчак, секретарь Генсове-
та «Единой России», первый замес-
титель председателя Совета Феде-
рации:

— В этом году Сергей Семёнович идёт на 
выборы как кандидат от «Единой России». 
И это ответственность не только для него, 
но прежде всего для нас с вами, для на-
шей большой команды «Единой России», 
Москвы и всей нашей страны… Под его 
руководством Москва стала одним из самых умных и комфорт-
ных городов мира, лидером социально-экономического развития 
страны, на которого ориентируются все без исключения регионы.

 Пётр Толстой, заместитель пред-
седателя Госдумы, секретарь Мос-
ковского регионального отделения 
партии «Единая Россия»:

— Московская «ЕР» сумела, адекватно 
оценив ситуацию, откликнуться на глав-
ный запрос — объединить людей вокруг 
мэра Москвы. В  период испытаний для 
страны Москва стала образцом для всех 
регионов. С первых дней специальной 

военной операции все силы московской «Единой России», все 
приёмные депутатов, все приёмные местных отделений рабо-
тали на помощь фронту, на помощь тем, кто остался без крова, 
на помощь нашим мобилизованным, на помощь семьям тех, кто 
был ранен или погиб. И мне кажется, что это человеческое изме-
рение гораздо важнее, чем просто перерезание ленточек на тор-
жественных мероприятиях… Москва включилась в большую ра-
боту по восстановлению приграничных регионов. Это колоссаль-
ный объём работы, которую нам удалось реализовать только бла-
годаря поддержке Сергея Семёновича Собянина, мэра Москвы.

Московская городская из-
бирательная комиссия при-
няла решение провести го-
лосование на выборах мэра 
столицы и выборах депута-
тов представительных орга-
нов местного самоуправле-
ния города Москвы с 8 по 10 
сентября 2023 года. Об этом 
сообщил секретарь комис-
сии Владимир Попов.

По словам председате-
ля Мосгоризбиркома Ольги 
Кирилловой, многодневное 
голосование даёт возмож-
ность привлечь на участки 
больше избирателей. 

— Я поддерживаю трёх-
дневное голосование. На-
сколько я владею информа-
цией, москвичам эта прак-

тика понравилась, — отме-
тила она. 

Кириллова пояснила, что 
проголосовать можно будет 
как в режиме онлайн, так и 
традиционным способом: 
на избирательном участке. 

Ранее депутаты Мосгорду-
мы приняли постановление, 
согласно которому выборы 
мэра Москвы назначены на 
10 сентября 2023 года. Ре-
шение было принято в соот-
ветствии с законом: выборы 
должны быть назначены на 
второе воскресенье сентяб-
ря того года, в котором ис-
текают сроки полномочий 
мэра Москвы. 

Михаил 
КОФАНОВ

Голосование на выборах мэра 
в сентябре продлится три дня
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Сергей Собянин 
выдвинут кандидатом 
на пост мэра Москвы

Столичные стартапы привлекли 
миллиардные инвестиции

9 июня. Выступление 
на конференции 
Московского городского 
регионального отделения 
«Единой России»
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Кольцевая и БКЛ получили тысячный вагон 
поезда «Москва-2020» 

У школы 
на улице Расковой 
будут цветники 
и спортплощадки

В Молжаниновском 
районе появится 
логистический парк

Во время каникул будет 
благоустроено более 160 
территорий школ и дет-
ских садов. Обновят фут-
больные, волейбольные и 
баскетбольные поля, зоны 
для занятий воркаутом, пе-
шеходные дорожки, дет-
ские площадки. «Террито-
рии будут открыты для всех 
местных жителей. Особое 
внимание уделим безопас-
ности. Везде поставим но-
вые системы освещения и 
видеонаблюдения», — от-
метил Сергей Собянин в 
телеграм-канале.

В САО продолжится бла-
гоустройство Бегового рай-
она. В той же стилистике 
обновят территорию шко-
лы-интерната №52 на улице 
Расковой: разобьют цвет-
ники, обустроят несколько 
спортивных и детских зон.

Город одобрил проекты 
строительства пяти объ-
ектов. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в сво-
ём телеграм-канале. Это 
центр подготовки сбор-
ных команд России по 
баскетболу, детский сад, 
центры инноваций и им-
портозамещения, а так-
же логистический парк в 
Молжаниновском районе. 
Так называется предпри-
ятие, которое занимается 
складским и транспорт-
ным обслуживанием.

«Объекты дадут городу 
больше 500 рабочих мест, 
а их общая площадь со-
ставит 44,6 тысячи кв. 
мет ров», — отметил мэр. 

Все проекты будут реа-
лизованы за счёт средств 
инвесторов. 

В метро поступил тысячный 
вагон самого современного по-
езда «Москва-2020». Такие ходят 
по Кольцевой линии и БКЛ. По 
словам Сергея Собянина, в теку-
щем году будет закуплено око-
ло 300 вагонов этой серии. У них 
немало плюсов: мощные конди-
ционеры с системой обеззаражи-
вания воздуха, более широкие 
двери и межвагонные переходы, 
увеличенные информационные 
экраны и консольные дисплеи 
под потолком. Производитель 
постоянно улучшает вагоны с 

учётом пожеланий горожан. Си-
денья стали обтягивать проч-
ной и немаркой тканью, возле 
первых дверей головных ваго-
нов установили дополнитель-
ные поручни для маломобиль-
ных пассажиров.

«Сейчас идёт работа над мо-
дификацией поезда с улучшен-
ными характеристиками, а так-
же над разработкой принципи-
ально нового состава, который 
может выйти на линии уже в 2026 
году», — отметил мэр в своём те-
леграм-канале.
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В этом году будет закуплено около 300 таких вагонов 

Телеграм-канал 
мэра Москвы
t.me/mos_sobyanin

Н а железнодорожной 
станции Площадь 
трёх вокзалов, быв-

шей Каланчёвской, завер-
шилось большое обновле-
ние. Закончена и реконст-
рукция железнодорожного 
отрезка Площадь трёх вок-
залов — Курская, участ-
ка будущего 4-го Мос-
ковского центрального 
диаметра (МЦД-4). 

Сложный 
участок

По словам побывавшего 
здесь мэра Сергея Собя-
нина, в 2019 году на рабо-
ты такого масштаба труд-
но было решиться. Проект 
реконструкции железнодо-
рожной инфраструктуры 
внутри Москвы он назвал 
самым сложным за всю её 
историю и одним из слож-
нейших в мире.

— Сделали участок на 
полтора года раньше сро-
ка. Проложены новые пути, 
возведён, по сути, новый 
вокзал, построены три эста-
кады, три путепровода. И 
всё это в центре города без 
перекрытия движения по-
ездов, метрополитена, авто-
мобильного движения. Се-
годня это даёт полную уве-
ренность, что МЦД-4 будет 
запущен уже в этом году, — 
отметил Собянин.

Этот диаметр протя-
нется с запада на восток 
и улучшит транспортное 
снабжение более 20 рай-
онов. В САО 4-й диаметр 
пройдёт по территории 
района Беговой. На марш-
руте МЦД-4 в нашем окру-
ге будет одна станция — 
Беговая.

Благодаря модерниза-
ции двух существующих и 
строительству 3-го и 4-го 

главных путей пропуск-
ная способность участ-
ка Площадь трёх вокза-
лов — Курская увели-
чилась более чем вдвое. 
Это позволит организо-
вать параллельное дви-
жение поездов 2-го и 4-го 
цент ральных диаметров 
с интервалом около трёх 
минут в часы пик. По сло-
вам гендиректора ОАО 

«РЖД» Олега Белозёрова, 
для пассажиров на новом 
вокзале созданы все усло-
вия, в том числе установ-
лены эскалаторы и лиф-
ты. При этом удалось со-
хранить архитектуру Им-
ператорского павиль она 
1896 года.

Павильон 
1896 года

Императорский желез-
нодорожный павильон рас-
положен рядом с Площа-
дью трёх вокзалов. Его по-
строили, когда готовились 
к коронации императора 

Николая II. Предполага-
лось, что он вместе с супру-
гой прибудет своим поез-
дом из Санкт-Петербурга 
на станцию Москва-Калан-
чёвская и в парадном па-
вильоне состоится встреча 
нового царя с московской 
знатью. Однако уже после 
окончания строительства 
выяснилось, что станция не 
подходит для торжествен-
ного въезда: слишком мало 
места для парадных карет. 
Пришлось срочно менять 
планы: царский поезд при-
был на Смоленский (ныне 
Белорусский) вокзал, а для 
встречи со знатью у Твер-
ской заставы на скорую 
руку соорудили деревян-
ный павильон. Впослед-
ствии императорская се-
мья пару раз побывала в 
павильоне на Каланчёвке. 
Сначала в 1896 году — на 
обратном пути из Нижне-
го Новгорода с промыш-
ленно-художественной вы-
ставки, потом в 1912 году — 
когда царская чета приез-
жала в Москву на открытие 
памятника Александру III 
у храма Христа Спасителя. 
Платформу тогда выстла ли 
коврами, а внутри павильон 
задрапировали тканями и 
золотыми кистями.

В САО 
4-й диаметр 
пройдёт по 
территории 
района 
Беговой

По словам мэра, участок от Площади трёх вокзалов до Курской реконструировали 
на полтора года раньше срока
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 Императорский павильон удалось сохранить
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Быстро строят — скоро поедем
На бывшей Каланчёвской реконструировали 
вокзал, пути и историческую станцию 
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Г ородской пункт отбора 
на контрактную служ-
бу на ул. Яблочкова, 5, 

стр. 1, продолжает свою рабо-
ту. Будущие военнослужащие 
и посетители центра, при-
бывшие поддержать добро-
вольцев, поделились своим 
мнением о его работе.

Чаще в пункт приходят 
мужчины, но есть и жен-
щины. Например, Ольга из 
района Восточное Дегуни-
но — офицер запаса. Год она 
работала в столовой одной 
из частей Росгвардии, там 
ей рассказали о службе по 
контракту. Идея её увлекла, 
и она пришла в пункт на ули-
це Яблочкова. 

— Хочется служить, прино-
сить пользу, кормить людей. 
Если не возьмут поваром, то 
буду делать, что скажут, — 
рассказала Ольга перед про-
хождением медкомиссии. 

Работа пункта отбора до-
бровольцев организова-
на примерно как в центрах 
«Мои документы»: берёшь та-
лон электронной очереди и 
ждёшь, когда вызовут.

На входе документы по-
могут заполнить волонтё-
ры, они же сделают фото кан-
дидата. Затем — медкомис-

сия и собеседование. 
Местные врачи име-
ют доступ к инфор-
мации в электронной 
медкарте, так что всё 
проходит быстро.

Прошедшие все 
этапы новобран-
цы должны будут 

прийти в пункт через не-
сколько дней в назначен-
ное время. Перед отправкой 
в часть они смогут перекусить 
гречневой кашей, попить чаю 
и послушать музыку в зоне 
отдыха во дворе пункта.

Как отметила депутат 
Мосгордумы, трёхкратная 
олимпийская чемпионка по 
синхронному плаванию Ма-
рия Киселёва, недавно посе-
тившая пункт набора кон-
трактников, её поразило ко-
личество добровольцев. 

— Здесь такое большое ко-

личество людей, со-
вершенно разные 
люди: от самых мо-
лодых до людей уже 
в возрасте, — сказа-
ла она.

Мария Киселёва 
уверена, что кон-
трактники приня-
ли очень серьёзное и важное 
решение как для каждого из 
них, так и для их семей.

— Мы все вместе, мы один 
город, мы одна страна, мы 
как одна единая большая 
команда. По-другому не 
бывает. Особен-
но в нашей сегод-
няшней ситуации, 
— подчеркнула она.

Как отметил де-
путат Госдумы Ана-
толий Выборный, 
также посетивший 
п у н к т, г ра ж да-

не, которые сегод-
ня принимают ре-
шение подписать 
контракт на служ-
бу в Российской ар-
мии, заслуживают 
всяческого уваже-
ния.

— Поскольку у 
меня двадцатилетний стаж 
службы в вооружённых си-
лах, я со многими пообщал-
ся, и когда они отвечают на 
мой вопрос, что их сподвиг-
ло, у меня комок в горле и 
слёзы на глазах. Это любовь 

к родным и близ-
ким, к нашей Ро-
дине, желание за-
щитить элементар-
ные права быть рус-
ским, обеспечить 
безопасность, — 
отметил депутат.

Михаил ЩЕПИН

Воинская служба по контракту: что положено контрактникам и членам их семей

Возле станций ме-
тро, МЦК с начала 
мая установлены ин-
формационные стой-
ки. Дежурящие около 
них волонтёры разда-
ют горожанам буклеты 
с правилами заключе-
ния договора на служ-
бу по контракту.

Одну из таких сто-
ек можно увидеть око-
ло выхода №4 со стан-
ции метро «Ховри-
но». Здесь ежедневно с 
16.00 до 19.00 дежурят 
волонтёры. Сегодня — 
Дарья и Лилиана.

По словам девушек, 
не проходит и получа-
са, чтобы кто-нибудь не 
подошёл, чтобы задать 
вопросы про службу.

Так, мужчина, мест-
ный житель по имени 

Максим, спросил у ак-
тивисток дорогу, но в 
процессе беседы за-
интересовался и взял 
со стойки одну из бро-
шюр.

— Как будет время, 
обязательно прочту и, 
может быть, меня это 
заинтересует, — ска-
зал он.

В буклетах подроб-
но описаны требова-
ния к кандидатам, раз-
мер выплат за службу в 
армии на контрактной 
основе и социальные 
гарантии семьям. 

Михаил ЩЕПИН

Информацию 
о контрактной службе 
в армии можно получить 
по тел. 117, на портале 
mos.ru и в чат-боте 
@mskContract_bot

Пункт отбора контрактников на улице Яблочкова 
продолжает работу

О контрактной службе 
рассказывают 
волонтёры

Чаще приходят мужчины, 
но есть и женщины

Информационные стенды в САО:
 станция метро «Тимирязевская», выход №1;
 станция МЦК «Коптево», выход №2;
 станция метро «Аэропорт», выход №3;
 станция метро «Ховрино», выход №4
 железнодорожная станция Грачёвская
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Волонтёры раздают информационные буклеты 
и отвечают на вопросы

Сначала кандидаты заполняют документы
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Семик лассник школы 
№597 Владислав Несте-
ров из Головинского рай-

она стал лучшим в личном зачё-
те в своей возрастной категории 
на всероссийских соревновани-
ях по плаванию, прошедших 
в Казани. Тринадцатилетний 
спортсмен завоевал золото на 
дистанции 200 метров на спи-
не и две серебряные медали на 
дистанциях 100 метров на спи-
не и 200 метров баттерфляем.

— Девять лет назад мы всей 
семьёй отдыхали в Египте и 
заметили, как сын сам плывёт 
в бассейне, причём под водой. 
Мы очень удивились, ведь до 
этого плавать он не умел. По-
этому, как только вернулись в 
Москву, сразу отдали его в сек-
цию, — рассказала «Северу сто-
лицы» мама Владислава, Вик-
тория Нестерова.

Сейчас Владислав занимает-
ся в спортивном клубе «Дина-
мо» шесть раз в неделю у трене-
ров Ивана и Елизаветы Шамо-
вых. Эта победа у него не пер-

вая. В феврале он на таких же 
соревнованиях взял бронзу.

— У Владислава не всё стало 
получаться сразу. Сначала из-
за волнения он очень медленно 
набирал скорость после стар-
та, — поделилась его мама. — 
Но сейчас научился концент-
рироваться и волнуется гораз-
до меньше.

В школе Владислав — хоро-
шист, его любимые предметы 
— русский язык и литература. В 
свободное время любит играть 
со своим щенком Техасом по-
роды американская акита и по-
могать родителям на даче. Этим 
летом он вместе с папой мечта-
ет построить там баню.

Наталья АНОХИНА

На Соколе изъяли 
крупную партию 
наркотиков

Росгвардейцы патрулирова-
ли улицы Сокола. Проезжая по 
Светлому проезду мимо гараж-
ного кооператива, они обратили 
внимание на мужчину и девушку, 
которые, заметив патрульную ма-
шину, явно занервничали и попы-
тались скрыться.

— Мы проверили у них докумен-
ты. 40-летний мужчина предста-
вился тренером по боям без пра-
вил и сказал, что ничего запре-
щённого не имеет, но у него бе-
гали глаза, слегка дрожали руки. 
А 19-летняя девушка сразу при-
зналась, что у них при себе нар-
котики, — говорит полицейский 
группы задержания 2-го отдель-
ного батальона полиции межрай-
онного отдела вневедомствен-
ной охраны по САО сержант по-
лиции Сергей Кириллов. — Я вы-
звал следственно- оперативную 
группу из ОМВД района Сокол. 
Оперативники изъяли у них 39 по-
лимерных пакетиков с порошком. 
Позднее экспертиза установила, 
что в свёртках почти 40 граммов 
мефедрона. Забирали они пар-
тию или раскладывали, разберёт-
ся следствие. Главное — что мы 
успели их остановить.

Мужчине и девушке придёт-
ся отвечать по статье УК «неза-
конные приобретение, хранение 
наркотических средств», наказа-
ние по которой до 20 лет лише-
ния свободы.

Ирма КОТИЯР
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Где купаться?
На днях проезжала мимо 

Большого Садового пру-
да — несмотря на тёплый 
день, ни одного купальщи-
ка. Едва ли потому, что это 
был не выходной или вне-
запно все люди стали об-
ращать внимание на зна-
ки «Купаться запрещено», 
которые там установлены. 
Скорее дело в том, что на 
воде дежурили спасатели.

Честно говоря, летом на 
этом пруду возле Большой 
Академической улицы ку-
пание запрещено уже мно-
го лет: пробы воды не соот-
ветствуют требованиям. И 
также не помню года, что-
бы оттуда не спасли за сезон 
нескольких горе-пловцов.

В июне Роспотребнадзор 
разрешил купаться в девя-
ти местах. В нашем округе 
это пляж «Динамо». Или 
можно отправиться искуп-
нуться в Серебряный Бор 
— в соседний Северо-За-
падный округ.

Оста льн ые п л я ж и в 
САО — пока зоны отды-
ха без купания. Вместе с 
Большим Садовым пру-
дом это «Левобережье», 
Головинские пруды. Если 
вода станет лучше, может, 
в течение сезона и там 
можно будет занырнуть. 
Всегда без купания Ан-
гарские пруды и пруды в 
парке Дружбы.

Лично я люблю пляж 
«Левобережный». Купани-
ем в черте города не инте-
ресуюсь, но там и без этого 
хорошо: можно посидеть 
у воды, полюбоваться на 
природу, обойти с дочкой 
детские площадки и пере-
кусить мороженым. В этом 
году ещё не была там, но 
обязательно побываю.

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Вокруг парковки у дома 30 на про-
езде Черепановых убрали незакон-
ное ограждение.

— Земельный участок площадью 
480 квадратных метров был огоро-
жен забором самовольно, — пояснил 
руководитель Госинспекции по не-
движимости Иван Бобров.

По его словам, территория внутри 
двора использовалась под закрытую 
автостоянку неправомерно.

В управе района Коптево информа-
цию о демонтаже незаконного забо-
ра подтвердили, а также сообщили, 
что парковаться на этом месте может 
кто угодно бесплатно. Всего на пар-
ковке есть места для 30 автомобилей. 

Михаил ЩЕПИН

В районе Коптево убрали забор вокруг автостоянки

Два дома — 31, корп. 1, и 35, 
корп. 6, на Онежской улице, — 
возведённые для участников 
столичной программы ренова-
ции, принимают первых ново-
сёлов. В них планируют пере-
селить более 200 семей из пя-
тиэтажек на Флотской ул., 68, 
и Онежской ул., 43/70.

— Департамент городского 
имущества подготовил жите-
лям двух старых домов письма 
с предложениями новых квар-
тир. В Головинском районе пра-
вообладателями равнозначно-

го жилья станут более 500 че-
ловек из 210 семей, — сообщил 
руководитель Департамента го-
родского имущества г. Москвы  
Максим Гаман.

В новых домах — по одному 
подъезду и по 161 квартире в 
каж дом. Дворы около новостро-
ек полностью благоустроены.

По данным пресс-службы 
мэра и Правительства Мо-
сквы, в Головинском районе 
в программе реновации уча-
ствуют жители 137 пятиэта-
жек, 5 из них уже расселе-
ны, в районе идёт заселение 7 
новостроек.

Игорь СИБИРЯКОВ

На Онежской улице передали под заселение 
две новостройки
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На соревнованиях Владислав стал лучшим в личном зачёте в своей возрастной категории

В четыре года 
Владислав 
поплыл сам 
и сразу под водой

РЕНОВАЦИЯ

В новых домах по одному подъезду 
и по 161 квартире в каждом 
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На парковке есть места для 30 автомобилей

Все новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Семиклассник из Головинского стал 
лучшим в России пловцом
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Н ачалась комплекс-
ная реконструкция 
Башиловской ули-

цы в Савёловском районе. 
Работы намечено выпол-
нить до конца этого года.

От дома к дому
По словам заместителя 

мэра Москвы Петра Бирю-
кова, улицу планируют 
благоустроить по програм-
ме «От дома к дому», когда 
специалисты приводят в по-
рядок всё пространство от 
фасада здания на одной сто-
роне улицы до фасада зда-
ния на другой стороне. Та-
кие работы являются частью 
городского проекта благо-
устройства «Мой район».

«Мы приведём в поря-
док саму Башиловскую, 
территорию возле кино-
театра «Прага» и прилега-
ющий сквер», — цитиру-
ет заместителя мэра пор-
тал mos.ru. 

Работы в этой части 
Савёловского района уже 
начались: установлен стро-
ительный городок и вы-
ставлены ограждения с 
сигнальными лампами. 

Для пешеходов организо-
вали безопасные обходы 
мест проведения работ.

Новые фонари 
и лавочки

К а к  с о о б щ и л и  в 
пресс-службе городского 
Департамента капремон-
та, который курирует этот 
проект, общая площадь 
благоустройства в райо-
не Башиловской составит 
9,74 га, а протяжённость 
участка, который приве-
дут в порядок, — 2,26 км. 

— Строители демонти-
руют старое покрытие тро-
туаров и бортовой камень, 
а также проложат совре-
менную кабельную кана-
лизацию, куда уберут на-
висающие над улицей про-
вода, — отметили в депар-
таменте.

Тротуары вдоль улицы 
расширят, на проезжей 
части и на пешеходных 
дорожках уложат новый 
асфальт, отремонтируют 
ливневую канализацию. 
Также установят 160 новых 
фонарей, 7 новых светофо-
ров и лавочки для отдыха.

На семи автобусных 
остановках заменят ста-
рые павильоны новыми, 
с зарядными устройства-
ми для гаджетов.

Газоны вдоль всей ули-
цы восстановят и высадят 
новые деревья и кустар-
ники.

На пересечении Баши-
ловской и 2-й Квесисской 
обновят небольшую зе-
лёную зону. 

Памп-трек 
на месте 
гаражей

На пересечении Баши-
ловской и Нижней Мас-
ловки и в сквере у кино-
театра «Прага» установят 
современные уличные фо-
нари и скамейки, приведут 
в порядок газон и высадят 
кустарники.

После завершения ра-
бот в Савёловском районе 
по явится ещё одна новая 
большая спортивная пло-
щадка — около 2,5 тысячи 
кв. метров. Её разместят на 
месте снесённых гаражей 
в 4-м Вятском переулке.

Там обустроят скейт-
парк и памп-трек, где 
местная молодёжь смо-
жет покататься на скей-
тах, самокатах и велоси-
педах. Скейт-парк будет 
состоять из двух зон: для 
начинающих и опытных 
спортсменов. 

К примеру, зона флэт — 
достаточно плоская, она 
удобна для тех, кто только 
делает первые шаги в экс-
тремальном катании, а зона 
с бетонной рампой впол-
не подойдёт для опытных. 

Н а  а с ф а л ь т о в о м 
памп-треке смогут тре-
нироваться велосипеди-
сты и самокатчики любо-
го возраста. 

Рядом с каждой трас-
сой установят скамейки, 
а около основной бетонной 
рампы смонтируют навес 
от дождя.

Олег ДАНИЛОВ

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Нависающие 
провода 
уберут 
под землю

На Бескудниковском очистили газон 
и обрезали кустарники

У меня окно выхо-
дит на угол дома, 
и я вижу заросли, 

где валяются дохлые голу-
би. Просьба провести убор-
ку на газоне и обрезку, так 
как кусты разрослись.

Инесса, Бескудниковский 
бул., 8, корп. 2

— Сотрудники «Жилищ-
ника» провели уборку на 

газоне и санитарную обрез-
ку кустов у 2-го подъезда, — 
сообщили в управе района 
Восточное Дегунино.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, 
тел. (499) 900-1454. 
Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru

Детскую площадку на Смольной 
реконструируют до конца лета

На проезде Черепановых 
провели обработку от грызунов

Убрали детскую 
площадку между 
домами 5 и 9 на 

Смольной улице. Детям не-
где гулять. Когда вернут?

Николай, 
Смольная ул. , 9

— Двор включён в про-
грамму благоустройства на 
2023 год. В планах — замена 
бортового камня, ремонт 
асфальта, реконструкция 
детских и спортивных 
площадок, обустройство 
зоны отдыха, — сообщи-

ли в управе Головинского 
района.

По информации заказ-
чика работ ГБУ «Автомо-
бильные дороги САО», ори-
ентировочный срок завер-
шения благоустройства — 
30 августа.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru.
ГБУ «Автомобильные дороги 
САО»: 8-985-112-8930

Подъезд на Бусиновской Горке 
отремонтируют в следующем году

Когда проведут те-
кущий ремонт 1-го 
подъезда? Нам в 

2021 году отвечали, что наш 
подъезд отремонтируют в 
2022 году. Но не сделали.

Елена Ивановна, 
ул. Бусиновская Горка, 1, 

корп. 1

— Плановый ремонт подъез-
дов дома перенесён на 2024 год 
в связи с проведением в этом 
году работ по капитальному 
ремонту, — сообщили в упра-
ве района Западное Дегунино.

В рамках капремонта в 
доме планируется заме-
нить стояки холодного и 
горячего водоснабжения, 
магистрали центрального 
отоп  ления, отремонтиро-
вать крышу. Работы наме-
чено завершить до 15 ав-
густа.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района 
Западное Дегунино: 
Дегунинская ул., 1, корп. 1, 
тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

Замучили мыши 
на балконе 1-го 
этажа. Как бороть-

ся? Помогите!
Павел, 

пр. Черепановых, 64, корп. 1

Редакция направила об-
ращение в ГБУ «Жилищ-
ник района Коптево». Там 
сообщили, что специали-
сты дезстанции №2 про-
вели в подвале и в мусоро-
камерах дома обработку от 
грызунов. И пояснили, что 

дератизацию проводят еже-
месячно и по обращениям 
жителей. Обращаться надо 
к начальнику участка «Жи-
лищника» или в единую го-
родскую диспетчерскую.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Коптево»: ул. З. и А. 
Космодемьянских, 31, корп. 3, 
тел. (495) 450-4193. 
Эл. почта: gbukoptevo@pnao.
mos.ru. Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353

Большая спортплощадка — часть проекта 
благоустройства Башиловской улицы 
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Компьютерная визуализация площадки со скейт-парком и памп-треком

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь будут пуб ликоваться информация 
из вышедшего номера и заметки, только что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

В Савёловском откроют 
скейт-парк для всех
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Прошло три месяца, 
как в Правила до-
рожного движения 

внесли изменения. Теперь 
водители электросамока-
тов, электровелосипедов, 
сегвеев и моноколёс стали 
отдельными участниками 
дорожного движения. Кор-
респондент «Севера сто-
лицы» отправился в рейд 
с инс пекторами дорожно-
пат рульной службы округа 
и проверил, как москвичи 
соблюдают новые правила. 

Ехали вдвоём
На часах одиннадцать 

утра. Я направляюсь к пат-
рулю, что расположился 
на улице Авиаконструк-
тора Микояна возле пере-
крёстка с улицей Марша-
ла Шапошникова, между 
школой №1409 и ледовым 
дворцом «Мегаспорт».

— Место здесь хоть и вы-
глядит не очень людным, но 
самокатчиков и доставщи-
ков на электровелосипедах 
здесь проезжает достаточно 
много, — объясняет инспек-
тор по пропаганде БДД от-
дела Госавтоинс пекции УВД 
по САО Александр Попов.

Словно в подтвержде-
ние его слов в нашу сторо-
ну движутся парень с де-
вушкой вдвоём на одном 
арендованном электроса-
мокате. Это по новым пра-
вилам запрещено. Один из 
инспекторов останавлива-
ет парочку.

— Я специально посмот-
рел в договоре аренды пра-
вила пользования самока-
том, там ограничения по 
весу — 120 килограммов, 
а мы вдвоём весим мень-
ше! — возмущается парень, 
но, узнав о нововведениях 

в ПДД, сокрушённо взды-
хает. — Я, конечно, слышал 
краем уха про какие-то но-
вые правила, но особо этим 
не интересовался...

А зря! Теперь его ждёт 
штраф — 800 рублей.

По тротуару
По словам Александра По-

пова, водители самокатов и 
электровелосипедов доволь-
но часто не спешиваются на 
пешеходных переходах.

— В прошлом месяце па-
рень на самокате пересекал 
«зебру» без светофора, не 
спешившись, и попал под 

колёса «Хонды» на Коро-
винском шоссе. Водитель 
попросту не успел затормо-
зить. Повезло, что самокат-
чик отделался ушибами, — 
рассказывает Александр.

Тем временем по тротуару 
мимо нас мчится курьер на 
электровелосипеде.

— Это, кстати, тоже час-
тое нарушение. Он должен 

ехать по краю проезжей ча-
сти, — поясняет мне Алек-
сандр Попов.

Мужчину останавлива-
ют. Через пару минут сто-
порят ещё одного курье-
ра на электровелосипеде, 
едущего по тротуару. Обо-
им грозит штраф. А ещё ко-
му-то привезут холодную 
пиццу, потому что придёт-

ся подождать, когда соста-
вят протокол.

До 18 лет нельзя
Пока инспекторы заня-

ты, я наблюдаю за пешеход-
ным переходом и замечаю 
двоих детей, которые мчат-
ся по «зебре» на арендован-
ных электросамокатах. Раз 
— и след их простыл.

— Арендовать электро-
самокат можно только с 18 
лет. К сожалению, компа-
ниям кикшеринга особо 
нет разницы, кто катает-
ся на их самокатах. Чтобы 
завести аккаунт, в лучшем 
случае нужно галочку по-
ставить, что тебе есть во-
семнадцать. А оплачивают 
аренду дети банковскими 
картами родителей, — уточ-
няет Александр. — Причём 
многие ребята даже не зна-
ют, что есть какие-то пра-
вила, и подвергают себя 
опасности. Если остано-
вим таких нарушителей, 
будем взаимодействовать 
с их родителями.

Это незнание уже аукну-
лось четырём подросткам, 
рассекавшим на арендован-
ных электросамокатах. На-
пример, недавно  тринадца-
тилетний школьник ехал по 
тротуару на 2-м Хорошёв-
ском проезде и, пересекая 
выезд со двора дома, был 
сбит «Тойотой». Как итог — 
перелом предплечья.

— Сейчас все только при-
выкают к новым правилам. 
Так же было и с каршерин-
гом, когда он появи л ся. 
Пройдёт некоторое время, 
и подобных ситуаций станет 
намного меньше, — прогно-
зирует Александр.

Михаил
КОФАНОВ

За езду вдвоём 
на электросамокате — 
штраф

Попал 
под колёса 
на 4-м 
Войковском

29 мая около 2 часов дня 
мужчина на такси «Фолькс-
ваген» ехал по 4-му  Вой-
ковскому проезду в сторо-
ну Ленинградского шоссе. 
В районе дома 6 машина 
сбила 12-летнего мальчи-
ка, который перебегал до-
рогу в неположенном мес-
те. Медики диагностиро-
вали у ребёнка закрытую 
черепно-мозговую травму, 
сотрясение мозга и пере-
лом руки.

Столкнулись 
на диаметре

30 мая в десять вечера 
33-летний мотоциклист на 
«Хонде» ехал по Москов-
скому скоростному диамет-
ру в сторону Талдомской 
улицы. Неподалёку от пе-
ресечения диаметра с Ли-
хоборской набережной мо-
тоциклист из-за несоблю-
дения дистанции врезался 
в попутное такси «Киа». В 
аварии пострадала 36-лет-
няя пассажирка мотоцик-
ла. Её госпитализировали с 
травмами головы, ушибом 
позвоночника и ссадинами.

Не уступил 
дорогу 
на Лобненской

2 июня днём, в половине 
третьего, 72-летний мужчи-
на на «Киа» при выезде со 
двора дома 12, корп. 2, на 
Лобненской улице не усту-
пил дорогу мотоциклисту 
на БМВ. Произошла ава-
рия, 40-летний мотоциклист 
получил перелом ребёр и 
ушиб грудной клетки.

Сбил парня 
на 1-й 
Хуторской

2 июня около 4 часов дня 
водитель «Мазды» ехал по 
1-й Хуторской улице в сто-
рону Петровско-Разумов-
ского проезда. В районе 
дома 2, корп, 2, на 1-й Хутор-
ской машина сбила 18-лет-
него парня, который пере-
ходил дорогу по нерегули-
руемой «зебре». Постра-
давшего с ушибом спины 
и сотрясением мозга увез-
ла скорая.
Отдел Госавтоинспекции 

УВД по САО

ДТП

За что ещё инспекторы могут остановить 
арендаторов электротранспорта

На тренировке авиацентра показали спасение утопающего
Московскому авиацион-

ному центру исполнилось 
20 лет. При содействии ин-
формационного центра 
Правительства Москвы в 
деревне Безобразово про-
шёл пресс-тур, на котором 
отработали спасение уто-
пающего. 

Вертолёт завис над озе-

ром, спасатель десантиро-
вался на страховке, при-
стегнул пострадавшего и 
вместе с ним был поднят 
на борт.

— Пилот удерживает 
вертолёт на одном мес-
те, чтобы не навредить 
ни спасателю, ни постра-
давшему, — прокомменти-

ровал учения Андрей Ива-
нов, заместитель руково-
дителя Департамента по 
делам гражданской обо-
роны, чрезвычайным си-
туациям и пожарной безо-
пасности г. Москвы.

На вооружении авиа-
центра — 11 воздушных 
судов. Вертолёты осна-

щены современным по-
жарным и медицинским 
оборудованием, экипажи 
владеют необходимыми 
навыками. Пилотирова-
нию в ночное время или 
в условиях плохой види-
мости помогает радарная 
установка.

Пож арн ые вер т олё-

ты могут использовать 
как воду, так и пену, если 
речь идёт о тушении неф-
ти. Спасатели выполня-
ют в том числе беспара-
шютное десантирование 
— особо сложный ме-
тод для спасения людей в 
труднодос тупных местах.

Галина ПОГОДИНА

На электровелосипеде 
положено ездить 
по краю проезжей части
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Романтичная прогулка молодых людей закончилась общением с сотрудниками Госавтоинспекции
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Чем заняться школьнику 
в июле-августе
На какие бесплатные 

летние программы 
и активности мож-

но записать ребёнка в июле 
и августе, выяснял «Север 
столицы».

В Хорошёвском 
осваивают 
капоэйру

В парке «Ходынское 
поле» ребят 6-12 лет мож-
но записать на летние заня-
тия по капоэйре — бразиль-
скому боевому искусству. 
Тренирует ребят профес-
сиональная спортсменка, 
призёр Кубка России-2019 
и первенства Мо-
сковской обла-
сти-2021 Со-
фия Козлова.

— Капоэй-
ра уникальна 
разнообразием техник. В 
ней сочетаются музыка, 
акробатика, бой и культу-
ра, — рассказала тренер.

Семилетнего Максима 
Абаева из Хорошёвского 
мама Мария привела на 
бесплатные занятия про-
шлым летом. Капоэйра так 
захватила мальчика, что 
он продолжил заниматься. 
Сейчас Максим занимает 
первую строчку в рейтин-
ге московских и вторую —
среди российских спорт-
сменов своей возрастной 
категории.

Бесплатные летние тре-
нировки проходят по вече-
рам в понедельник и среду.

На период летних кани-
кул парк подготовил мно-
жество занятий для де-
тей: роуп-скиппинг 
(прыжки через скакал-

ку), английский язык, шах-
маты, театральная студия, 
эстрадный вокал, програм-
мирование, мастер-клас-
сы по катанию на роликах.

Запись по тел. 8-963-
654-0773. Страница пар-
ка в соц сети «ВКонтакте»: 
vk.com/parkkhodynka.

В Левобережном 
учат рисовать

В парке Дружбы детей от 
6 лет ждут на занятия по ос-
новам живописи и рисунка. 

Юным художникам препо-
даёт выпускница Строга-
новки Ангелина Светлова. 
Занятия проходят по вос-
кресеньям с 14.00 до 16.00 в 
беседке возле амфитеатра.

А в зоне отдыха «Лево-

бережье» на площадках по 
пляжным видам спорта для 
ребят 9-15 лет по субботам 
и воскресеньям с 9.30 до 
11.30 проходят трениров-
ки по тэг-регби — разно-
видности бесконтактно-

го регби с упрощёнными 
правилами.

По воскресеньям с 11.00 
до 13.00 в зоне отдыха «Ле-
вобережье» будет работать 
экомастерская для детей от 
6 лет. Всех желающих нау-

чат мастерить поделки из 
природного материала.

Подробная информа-
ция и запись по тел. (495) 
640-7355 доб. 006. Сайт: 
mosparks.ru.

Азы профессии 
за лето

С 28 июня по 21 июля под-
ростки 14-17 лет могут бес-
платно присоединиться к 
городскому проекту «Лето 
моей карьеры».

К а к  с о о б щ и л и  в 
пресс-службе специали-
зированного центра за-
нятости «Моя карьера», 
в профильных школах на 
семи площадках ребят бу-
дут обу чать 30 с лишним 
креа тивным и востребо-
ванным профессиям. Так, 
на площадке политехниче-
ского колледжа им. Н.Н.Го-
довикова освоят профессии 
креативный оратор, кон-
структор летательных ап-
паратов, специалист про-
ектной деятельности.

Записаться можно до 23 
июня на сайте leto.dszn.ru/

career.
Оксана 

МАСТЮГИНА

В САО проходят 
бесплатные занятия и тренинги

В колледже имени 
Годовикова можно 
получить навыки 
креативного оратора

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив

Капоэйра сочетает музыку 
и акробатику, бой и культуру
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Волонтёрское движе-
ние «Народная сеть» 
помогает фронту, де-

лая маскировочные сети. 
В их создании участвуют 
жители САО, они работают  
дома или приходят на одну 
из точек на «Белорусской». 
Присоединиться могут все 
желающие.

Протестировали 
на полигоне

В помещении бывше-
го оборонного предприя-
тия установлены экраны с 
натянутой сеткой-матри-
цей. Волонтёры вплетают 
в ячейки ленты из поли-
этиленовой плёнки разных 
цветов по специальным 
схемам. У каждой модели 
сети свое название: «Лесо-
полоса», «Весна», «Мох».

В течение дня добро-
вольцы сменяют друг дру-
га: студенты и школьни-
ки, взрослые и пожилые, 
приходят даже люди на 
костылях и с палочками, 
хотя условия не самые ком-
фортные.

— Сети делаем по армей-
скому стандарту, — гово-
рит координатор движе-
ния Рузалия Апсалямо-
ва. Она обучалась техно-
логии создания на одном 
из предприятий, кото-
рое делает такие сети для 
войск. А организовал дви-
жение Владимир Грубник.

Продукция волонтё-
ров протестирована на 
полигоне с применением 
квадрокоптера и тепло-
визора.

— Мы проверяем сети, 
чтобы они не выдавали 
боевые позиции при све-
те дня и в темноте в при-
борах ночного видения, — 
продолжает Рузалия.

Она подчёркивает, что 
плёнка не промокает, оста-
ётся лёгкой и в дождь, не 
горит, а просто плавится, 
не бликует. 

Для передовой 
и теробороны

На днях к волонтёрам 
приехал за сетями пред-
ставитель воинской части 
из Наро-Фоминска, сослу-

живцы которого находятся 
сейчас в зоне СВО.

— Нужны сети для тех-
ники, капониров, блинда-
жей. Мы уже брали здесь 
30 сетей: 15 для тероборо-
ны, 15 для передовой, — 
говорит он.

Среди тех, кто плетёт 
сети, Мария из переулка 
Расковой.

— Я очень хотела по-
мочь фронту, — расска-
зывает женщина. — Мама 
делала вырезки из «Севера 
столицы» о том, где пле-
тут сети. Но все далеко от 
нас, а потом нам подска-
зали эту точку. Здесь гра-

мотно выстроен процесс, 
строгий контроль. Если 
ошибся хоть на одну кле-
точку, то всю ленту надо 
перевязывать.

Андрей Михайлович с 
улицы Правды приходит 
помогать периодически: 
у него две работы.

— Нас Родина учила, 
дала многое, долги надо 
возвращать. В спецопера-
ции участвуют мои дру-
зья-добровольцы — слу-
жат в Херсонской области, 
— говорит мужчина.

Нужны 
помощники

— Наш рекорд на «Бе-
лорусской» — 22 сети за 
день, столько мы сделали 
8 мая, в канун Дня Побе-
ды. В Москве у нас четыре 
точки, скоро будем откры-
вать ещё две, — рассказы-
вает Рузалия.

По т ребност ь в се-
тях большая — напри-
мер, представитель од-
ной из частей запросил 
100 штук.

— Из-за дачного сезона 
многие волонтёры уехали 
за город. Нам очень нуж-
ны помощники, особенно 
мужчины, — продолжает 
Рузалия.

Кроме того, волонтёры 
ищут новое помещение: 
корпуса скоро пойдут под 
снос.

— Именно здесь мы раз-
рабатываем сети, тести-
руем, утверждаем, а по-
том передаём технологии 
в регионы, — подчёркива-
ет Рузалия Апсалямова. — 
Новое место нужно имен-
но в этом районе, посколь-
ку здесь сложилась надёж-
ная, опытная команда.

Анна ФОМИНА

Тел. 8-903-798-8959, 
Мария  (с 10.00 до 18.00)

Одна 
из воинских 
частей 
запросила 
100 сетей

Сети по армейским 
стандартам
Жители САО могут поддержать участников спецоперации

ПОДДЕРЖИМ!

Социальной 
службе 
в Тимирязевском 
нужны 
волонтёры

«Я потеря ла адрес и 
контакты центра по сбо-
ру гуманитарной помощи 
в районе улицы Пряниш-
никова. Хотела продол-
жить благотворительную 
деятельность. Напиши-
те в газете контакты это-
го центра», — написала 
нам Маргарита Валенти-
новна из Тимирязевско-
го района.

Речь идёт о социальной 
службе поддержки нуж-
дающихся «Помощь при-
дёт», которую создал свя-
щенник Платон Мураш-
кин. Её склад находился 
в Тимирязевском районе 
на улице Прянишникова. 
И на страницах газеты не 
раз была информация об 
этой организации.

Мы связались со свя-
щенником. По словам 
отца Платона, в располо-
женном рядом со службой 
помещении недавно был 
пожар. И хотя сам склад 
от огня не пострадал, все 
собранные вещи сильно 
пропитались запахом гари 
и теперь непригодны к от-
правке в регионы для нуж-
дающихся семей.

— Сейчас ведутся пе-
реговоры о передаче этих 
вещей в приют для без-
домных животных. Нам 
нужны волонтёры для их 
погрузки и перевозки. 
Кроме того, необходима 
помощь в поиске нового 
помещения, — сказал отец 
Платон.

Напомним, что соци-
альная служба «Помощь 
придёт» собирает веще-
вую помощь в основном 
для нуждающихся в ре-
гионах. Это малоимущие 
люди, многодетные семьи, 
дети-инвалиды, детские 
дома. Служба оказывает 
помощь беженцам Дон-
басса.

Редакция будет следить 
за ситуацией. Как только 
у организации появится 
своё помещение, мы со-
общим его адрес нашим 
читателям.

Анна ФОМИНА

Группа АНО 
«Социальная служба 
поддержки нуждающихся 
«Помощь придёт» 
в соцсети «ВКонтакте»: 
vk.com/pomoshpridet. 
Тел. 8-903-616-1911 
(в будни)

М
их

аи
л 
По
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бе
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Волонтёры вплетают в ячейки ленты из полиэтиленовой плёнки разных цветов 

07
22

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите 
нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь! 

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: 
«Север столицы»)
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Украл 
золотую цепь 
в Дмитровском

Компания друзей распи-
вала спиртное в квартире 
на Учинской улице. Ранним 
утром один из них разру-
гался с женой и вышел на 
улицу. Женщина попроси-
ла друга пойти поискать 
её мужа. Мужчина нашёл 
собутыльника спящим на 
лавочке у подъезда, схва-
тил за шиворот и потащил 
домой. У дверей заметил 
на шее золотую цепоч-
ку с крестом и незаметно 
её снял. Потом сдал укра-
шение стоимостью более 
46 тыс. рублей за 35 тысяч 
в ломбард, но его тут же 
задержали полицейские. 
Цепь вернули владельцу. 
С учётом позиции Тимиря-
зевской межрайонной про-
куратуры суд приговорил 
злоумышленника к 1 году 
и 10 месяцам колонии стро-
го режима.

Странного 
мужчину заметили 
в Беговом

Жители района Беговой 
жалуются в социальных 
сетях на подозрительно-
го мужчину. Он средь бела 
дня выслеживает одиноких 
девушек, заходит с ними в 
подъезд, настойчиво тре-
бует номер телефона, ле-
зет обниматься. В данный 
момент полицейские про-
водят проверку.

Ограбил пассажира 
в Хорошёвском

51-летний москвич с не-
давним знакомым ехал в 
метро по Таганско-Красно-
пресненской линии. 31-лет-
ний приятель попросил те-
лефон позвонить, но об-
ратно гаджет стоимостью 
14 тыс. рублей не вернул, 
а быстро выскочил из ва-
гона на станции метро «По-
лежаевская» и убежал. 
Вскоре со счёта потерпев-
шего были списаны 5 тыс. 
рублей. Полицейские опе-
ративно задержали зло-
умышленника. Телефон 
вернули хозяину. Возбуж-
дено уголовное дело.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

В одну из крупных компа-
ний, занимающихся прода-
жей канцтоваров, поступил 

заказ на партию бумаги. Дирек-
тор фирмы сама привезла в офис 
платёжное поручение с печатями 
и подписями. Однако денег про-
давец так и не увидел.

— Почти 5 тысяч пачек бумаги 
формата А4 общей стоимостью око-
ло полутора миллионов рублей от-
грузили на склад на 2-м Хорошёв-
ском проезде. Несколько дней за-
казчица уверяла, что возникли не-
поладки в банковской системе и 
платежи скоро придут. Затем она 

перестала выходить на связь, — рас-
сказали «Северу столицы» в Савё-
ловской межрайонной прокуратуре.

Подозреваемую вскоре задер-
жали на том самом арендованном 
складе. Женщина успела перепро-
дать почти всю партию бумаги.

Выяснилось, что директор ком-
пании, 35-летняя жительница Мо-
сковской области, нашла эту рабо-
ту через сайт бесплатных объявле-
ний, оформила на себя компанию 
и получила за это 30 тыс. рублей. 
Затем курьер привёз ей поддельные 

счета-фактуры и печати. Женщи-
на действовала по инструкциям 
организатора преступной группи-
ровки, которого сейчас разыски-
вает полиция.

Савёловская межрайонная про-
куратура утвердила обвинитель-

ное заключение, уголовное дело 
направлено в Савёловский район-
ный суд. За мошенничество в осо-
бо крупном размере в составе пре-
ступной группировки фигурантке 
грозит до 10 лет тюрьмы.

Анна ГОНЧАРОВА

Женщина 
действовала 
по инструкциям 
организатора 
преступной 
схемы

Бумажная аферистка 
Сеть по продаже канцтоваров обманули на полтора миллиона рублей 

Ответы на судоку со стр. 20

Мать сделала из собственной дочери ночную бабочку 
Савёловская межрайон-

ная прокуратура утвердила 
обвинительное заключение 
по уголовному делу в отно-
шении 34-летней жительни-
цы столицы. Она обвиняется 
в вовлечении собственной 
дочери в торговлю телом и 
в организации проституции.

Когда девочке было 15 лет, 
её мать сообщила дочке о 

своём решении подправить 
их финансовое положение 
необычным способом.

— На что несовершенно-
летняя девочка согласилась, 
— отметили в Савёловской 
межрайонной прокуратуре.

Чтобы осуществить свой 
план, женщина устроила до-
чери откровенную фотосес-
сию, где без купюр показали 

все прелести девочки. Фото 
она использовала в завлека-
ющих анкетах на сайтах с 
рекламой оказания интим-
ных услуг.

Два года женщина сама 
организовывала встречи 
дочки с мужчинами в раз-
личных квартирах и оте-
лях по всей Москве. Полу-
ченные за интимные услу-

ги деньги до копейки заби-
рала себе. В итоге женщина 
решила устроить постоян-
ное место встреч и сняла 
для этого квартиру на ули-
це Усиевича. 

Эта деятельность попала 
в поле зрения правоохра-
нительных органов и в ходе 
оперативно-разыскных ме-
роприятий мать подростка 

была задержана. Возбужде-
но уголовное дело, женщи-
не грозит восемь лет лише-
ния свободы.

— Уголовное дело направ-
лено в Савёловский район-
ный суд для рассмотрения. 
Обвиняемая содержится под 
стражей, — сообщили в про-
куратуре.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Се
рг
ей
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Редакции требуется оператор колл-центра. 
Работа удалённая, оборудование предостав-

ляется. Обязанности: приём обращений чита-
телей по телефону (темы — ЖКХ, социальная 
сфера, транспорт) и занесение информации в 
базу данных. Требования: грамотность, дис-
циплинированность, стрессоустойчивость, 
ответственность. Опыт: от полугода. 

График работы: 5/2, с 9.30 до 17.30. Офи-
циальное трудоустройство, стабильная 
белая заработная плата без задержек — 
30 тыс. рублей.

Требуется оператор 
колл-центра 

В Новой Москве будет школа 
с большим амфитеатром

В посёлке Сосенское 
 (ТиНАО) прошёл пресс-тур, 
организованный информаци-
онным центром Правитель-
ства Москвы. Здесь в ЖК «Ис-
панские кварталы» (их про-
ектировали специалисты из 
Барселоны) строится обще-
образовательный центр «Ди-
алектика». 

Здесь будет большой амфи-
театр, два спортивных и два 
актовых зала, художествен-
ная мастерская, информаци-

онный центр с медиатекой, 
IT-полигон, научно-практи-
ческий блок с лаборатори-
ями естественно-научного 
и инженерно-физического 
направлений.

— Школа будет раза в два 
больше предыдущих. На се-
годняшний день в Новой Мо-
скве построено 126 образова-
тельных объектов, из них 40 
— школы, 86 — детсады. До 
2027 года планируем постро-
ить ещё 124 объекта образова-

ния, — рассказал руководи-
тель Департамента развития 
новых территорий г. Москвы 
Владимир Жидкин. 

Игнатий Данилиди, ру-
ководитель группы компа-
ний-застройщиков, расска-
зал о транспортной инфра-
структуре. На данный момент 
в ТиНАО построено 8 стан-
ций метро и МЦД, 350 км ма-
гистральных дорог.

Анастасия 
КОРУНСКАЯ

Электронный адрес для резюме: 
redaktor-2017@yandex.ru
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Д аниил Калачёв, фотограф 
из района Восточное Де-
гунино рисует картины из 

букв, некоторые из его работ мож-
но увидеть на выставках, а неко-
торые — в городе, например в ин-
терьерах кафе.

От футболок — 
к стенам

37-летний Даниил в начале ну-
левых работал в газете Прави-
тельства Москвы «Тверская, 13». 
Сейчас снимает для одного из 
столичных вузов.

Творческая жилка у него от папы 
— профессионального художника. 
В 2021 году отец порекомендовал 
посмотреть в Интернете работы 
известного российского улично-
го художника. Он работает в стиле 
каллиграффити — искусстве кра-
сивого письма в интерьерах горо-
да. Даниил загорелся и стал учить-
ся этой технике по видеоурокам.

— Сначала я рисовал на бумаге, 
потом перешел на стены в кварти-

ре. Стал писать красками на фут-
болках, кожаных сумках, кошель-
ках, украшал обложки блокнотов. 
Но пришел момент, когда я захотел 
масштабности. Однажды, сидя в 
одном из московских кафе, разго-
ворился с его владельцем. Расска-
зал о своих картинах, показал их 
ему. Тот заинтересовался. Распи-
сал стены внутри кафе. Это заня-
ло неделю. Приходил после рабо-
ты и писал по два-три часа в день. 
Получилась орнаментно-узорная 
живопись. Там можно найти бук-
вы, — рассказал Даниил.

Главное — фантазия 
и экспромт

В своих работах Даниил ча-
сто зашифровывает мудрые из-
речения. Пишет он на русском 
языке, так что прочитать вполне 
возможно. А бывает, орнаменты 
просто для красоты. 

— Я пишу в свободном стиле: 
орнамент может быть восточным, 
а может готическим. На одной из 

моих картин можно прочитать 
слова из песни Виктора Цоя. Папа 
всегда говорил мне, что в живопи-
си главное — фантазия, экспромт. 
И правда, когда я пишу картину, 
не знаю, куда порой поведёт меня 
рука, — заметил Даниил.

Он пишет акрилом и красками 
на спиртовой основе, использу-
ет распылительные баллончи-
ки, маркеры. 

Изучал Конфуция
Даниил участвовал в выстав-

ке картин в одном из москов-
ских арт-пространств. Предста-
вил там семь работ. Например, 
полотно «Несу Разность» — по-
крыто мудрыми высказывани-
ями: «На пути к себе есть ве-
роятность встретиться с самим 
собой» «Движение — жизнь». 
Свои работы он обычно дарит 
друзьям. 

— Я изучал Конфуция, буддизм, 
индийского мистика Ооша, много 
читал Пауло Коэльо. Вдохновение 
я нахожу в картинах Николая Ре-
риха. Эзотерика мне очень близ-
ка, — рассказал Даниил.

Виктория 
КАЙТУКОВА

Каллиграффити 
— искусство 
красивого 
письма 
в  интерьерах 
города

РИСУЮ МЫСЛИ Фотограф из Восточного 
Дегунина пишет картины 
в стиле каллиграффити
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Буквы русские, так что прочитать 
вполне возможно 

Некоторые из работ художника можно увидеть на выставках, а некоторые — в городе
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Варикозом — расшире-
нием вен, чаще все-
го на ногах, — сегод-

ня страдает каждый пятый 
житель Земли. Факторов 
риска много: наследствен-
ность, малоподвижный об-
раз жизни, вредные при-
вычки. Современная ме-
дицина прекрасно диагно-
стирует и лечит варикозную 
болезнь, но, как это часто 
бывает, недуг окружает 
множество мифов. Развеять 
их «Северу столицы» помог 
член Ассоциации флеболо-
гов России, врач-флеболог 
Хачатур Кургинян.

МИФ 1
Лечение можно 
отложить 
на потом

— Поначалу действитель-
но может показаться, что 
варикоз просто неприятен: 
синие «звёздочки» на но-
гах и выделяющиеся вены 
некрасиво выглядят, не 
более, — говорит Хачатур 
Кургинян.

Но это опасное заблу-
ждение. Прогрессирование 
варикоза начнёт вызывать 
боли и отёки, в потерявших 
тонус и растянувшихся со-

судах начнёт возникать за-
стой крови. 

— Это риск возникнове-
ния язв и кровотечений из 
поражённых вен. А главное 
— риск тромбоза, смертель-
но опасной угрозы. Поэ-
тому откладывать лечение 
я очень не рекомендую, — 
предупреждает врач.

МИФ 2
Операции 
на венах летом 
не проводят

— Доля правды здесь 
есть, если мы говорим о за-
пущенном варикозе, — от-

мечает флеболог. — В таких 
случаях применяют тра-
диционные хирургические 
методы удаления вен. Тог-
да, действительно, лучше 
подождать. Слишком об-
ширная операция может 
осложниться воспалени-
ем хирургических ран. 

Однако в случае совре-
менных малоинвазивных 
вмешательств, которые 
проводятся без разрезов и 
долгого восстановления, 
отказ от летнего лечения 
абсолютно не оправдан.

— Вся процедура занима-
ет 40-60 минут, и пациент 
самостоятельно уходит до-
мой. Пару недель после неё  

запрещены большие на-
грузки, нужно носить ком-
прессионное бельё, а потом 
можно жить как раньше, — 
говорит врач.

МИФ 3
Полностью 
вылечиться 
невозможно

— И при хирургических, 
и при малоинвазивных ме-
тодах больная вена исклю-
чается из кровотока и уже 
не сможет доставить про-
блем, — поясняет доктор 
Кургинян. — Болезнь мо-
жет вернуться в другом 

месте, особенно если па-
циент не соблюдает реко-
мендации врача и ведёт 
не самый здоровый образ 
жизни.

МИФ 4
Болезнь нельзя 
предотвратить

Когда речь идёт о собствен-
ном здоровье, не стоит дове-

рять мифам. И, кроме того,  
стараться предотвратить раз-
витие болезни. Добавление в 
рацион рыбы, птицы, пекин-
ской капусты и ягод снижает 
риск варикоза. А вот жирная 
пища и соления — повыша-
ют. Очень важна и физиче-
ская активность — даже про-
стые прогулки на свежем воз-
духе очень полезны.

Оксана МАСТЮГИНА

Жирная 
пища 
и соления 
повышают 
риск 
варикоза

 Если беспокоят вены на ногах 
Флеболог развеял мифы об опасной болезни 

«Могу снова надевать 
любимые платья» 

Юлия, 42 года, район Аэропорт:
— В юности я профессионально зани-

малась спортом. Бег, лёгкая атлетика, 
многочасовые тренировки. Зачастую 
изматывала себя до судорог — настоль-
ко хотелось быть лучшей. До сих пор 
выгляжу спортивно и горжусь своей 
фигурой. Но несколько лет назад ста-
ли часто воспаляться и некрасиво выделяться вены на ногах. 
Когда прятать ноги надоело, я обратилась к флебологу. Ока-
залось, что это варикоз — сказались те чрезмерные нагрузки. 
Врач прописал ношение компрессионных чулок и коррекцию 
диеты. Не сразу, но проблема стала уходить, пока не исчезла 
окончательно. Теперь я снова могу надевать любимые платья.

«Прооперировали быстро 
и безболезненно» 

Анна, 60 лет, район Сокол:
— Я заядлая огородница. Два года 

назад заметила, что стали докучать 
боли в ногах, особенно после того, 
как долго посижу возле своих гря-
док. Потом боли стали сильными, а 
на ногах возникли некрасивые сосу-
дистые «звёздочки». Терапевт вы-
дал мне направление к флебологу, 
который подтвердил варикозную бо-
лезнь. Поначалу слово «операция» напугало, но когда мне 
объяснили, что это дело буквально одного дня и это совер-
шенно безболезненно, я согласилась. Сейчас соблюдаю 
рекомендации доктора после операции. Обязательно сде-
лаю свой образ жизни более подвижным, чтобы проблема 
больше не вернулась.

МНЕНИЯ

Для диагностики варикоза используют УЗИ
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Наш читатель Иван 
Васильевич с ули-
цы Куусинена обра-

тил внимание на пробле-
му зарастания московских 
дворов, скверов и парков 
ясенелистным, или амери-
канским, клёном (не путать 
с ясенем и обычным клё-
ном). «Север столицы» уз-
нал, действительно ли так 
опасен заморский сородич 
клёна и нужно ли с ним бо-
роться.

Сильный 
аллерген

«Думаю, что каждый зада-
вался вопросом, почему эти 
корявые, изогнутые де-
ревья растут под на-
клоном, часто падают 
на машины при гро-
зе. Неэстетичный вид 
— полбеды», — пишет 
читатель.

По ег о словам, 
пыльца этого дере-
ва — сильный аллер-
ген. Кроме того, ясе-
нелистный клён бы-
стро растёт и размножается 
и поэтому блокирует рост 
других растений. 

«Американский клён — 
это, по сути, опасный сор-
няк, а не дерево, вытесня-
ющий все остальные рас-
тения в наших дворах и 
парках», — уверен Иван 
Васильевич. 

Он считает, что уже пора 
принять меры, чтобы очи-
стить Москву от вредного 
сорняка.

Растёт везде, 
но любит города

По словам доцента ка-
федры декоративного са-
доводства и газоноведения 
РГАУ-МСХА им. К.А.Ти-
мирязева Алексея Сахо-
ненко, есть исследования 
по американскому клёну 
в России, Белоруссии. И 
многие специалисты счита-

ют его деревом-сорняком.
Американский клён даёт 

большое количество семян, 
которые хорошо перемеща-
ются за счёт ветра. Он мо-
жет расти практически вез-
де — от самых сухих до за-
болоченных почв. Но осо-
бенно ему подходит город. 
Очень хорошо растёт в за-
грязнённых местах.

Американский клён вне-
сён в Чёрную книгу сред-
ней полосы России. Чёр-
ные книги — это перечни 
видов, которые вытесняют 
естественные сообщества. 
Например, туда входит бор-
щевик Сосновского. 

А мериканск ий к лён 

сильно разрастается не 
только в городе, но и в ле-
сах, где вытесняет мест-
ные виды. В его опавших 
листьях, корневых выде-
лениях содержатся ве-
щества, которые по-
давляют активность 
семян других расте-
ний. И он очень бы-
стро растёт и про-
сто затеняет другие 
виды.

Один плюс
Учёный добавляет, что у 

ясенелистного клёна есть 
одно положительное свой-
ство. Во многих загрязнён-
ных местах — около заво-
дов, свалок — он создаёт 
защитный экран. Там, где 
другие виды не могут нор-
мально развиваться или 
вообще не способны расти.

Эксперт считает, что бо-

роться с ясенелистным клё-
ном можно и в ряде случаев 
— например, в регулярных 
парках, — нужно. В пер-
вую очередь — просто ме-
ханически удалять женские 
растения. Это двудомное 
растение: есть мужские эк-

земпляры и женские. Жен-
ские дают семена, мужские 
пыльцу, которая является 
достаточно сильным ал-
лергеном. 

— Причём если это де-
рево просто спилить, оно 
хорошо отрастает от пня. 

Поэтому стоит убирать мо-
лодую поросль, — говорит 

Алексей Сахоненко.
В целом Иван Васи-

льевич оказался прав. 
Однако ясенелист-
ный клён на сегод-
няшний день име-
ет столько же прав, 
сколько и любое дру-

гое дерево, и просто 
так его спилить нельзя, 

только по порубочному 
билету. Но в перспекти-
ве вполне возможно, что 
будут приняты специаль-
ные программы для аме-
риканского клёна — Алек-
сей Сахоненко считает, 
что общими усилиями 
сильно сократить его ко-
личество, например в Мо-
скве, вполне возможно.

Анна ФОМИНА

Американский 
клён создаёт 
защитный экран 
возле заводов, 
свалок

Клён зелёный, но не кудрявый
Нужно ли бороться с заморским родственником привычного дерева?

Питомцы 
ждут хозяев!

В муниципальном при-
юте САО для бездомных 
собак «Химки-2» в Молжа-
ниновском живут сотни 
собак. Каждый день они 
ждут, что их заберут до-
мой новые хозяева. Если 
вы мечтаете о четвероно-
гом друге, возможно, най-
дёте его именно здесь! 
Для этого нужно приехать 
в приют. Как до него до-
браться, волонтёр объяс-
нит по телефону. Чтобы 
забрать собаку, понадо-
бится паспорт для оформ-
ления договора ответ-
ственного содержания.

Мышке  около  двух 
лет. Весит чуть больше 
10 килограммов. Боль-
шую часть жизни она 
прожила в приюте. Мыш-
ка доверяет людям, от-
лично ладит с другими 
собаками ,  абсолютно 
не агрессивна. Приви-
та, стерилизована.

Лео около четырёх лет. 
Окрас рыжий. Весёлый, 
общительный, активный, 
обожает детей. Отлично 
ладит с собаками. Знает 
команды. Здоров, привит, 
чипирован.

Ирина 
ЛЬВОВА

Тел. волонтёра: 
8-916-830-7656, Алиса. 
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты — каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки. 
Самые активные участники станут 
героями наших публикаций

Ищите 
«Север столицы» 
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/sever_stolicy
«Телеграм» — t.me/Sever_Stolicy_news_SAO

Клён остролистный
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Лето — лучшее время 
для катания на скейт-
борде. О том, как 

встать на доску во взрослом 
возрасте, рассказал тренер 
из района Сокол, победи-
тель городских соревнова-
ний Александр Резник.

Дверь 
на колёсиках

Главное для начинающего 
скейтера — правильно подо-
бранная доска и обувь с пло-
ской подошвой.

— Скейтборд подбирают 
так, чтобы обе стопы ком-
фортно на нём умещались. 
Стандартный скейт шири-
ной 8 дюймов — его ещё на-
зывают восьмёркой — под-
ходит для ноги 38-41-го раз-
мера. Для человека с ногой 
45-го размера такой шири-
ны маловато, — объясняет 
Александр.

Не менее важен и матери-
ал борда. Лучше всего по-
дойдёт канадский клён.

— Это лучший материал по 
лёгкости, прочности и упру-
гости. Конечно, энтузиасты 
делают скейтборды из дру-
гих пород дерева, металла и 
даже стекла. До сих пор в Ин-

тернете можно найти видео, 
на которых люди приделы-
вают подвески с колёсами 
ко всему, что хотя бы в тео-
рии может ехать: к книгам, 
мылу, даже к дверному по-
лотну! — смеётся тренер. — У 
меня самого одно время была 
доска из углеволокна. Она 
очень сильно пружинила, 
пришлось от неё отказаться.

Учитесь падать
По словам Александра, 

зачастую скейтборд взрос-
лым освоить сложнее: они 
больше, чем дети, боятся 
падения.

— Конечно, бывают ис-
ключения, — отметил он. 
— Например, ко мне как-то 
пришла мама лет сорока со 
своей шестилетней дочкой. 
И мама настолько быстро 
всё схватывала, что дочка 
за ней едва поспевала.

Перебороть страх помо-
жет умение правильно па-
дать.

— Учиться падать нуж-
но в защите, лучше всего на 
бетонном или деревянном 
покрытии — это безопас-
нее, чем на асфальте. Па-
дать нужно либо на колени, 
либо перекатом, сворачи-
ваясь в бублик, не выстав-
ляя руки и ноги, — объяс-
нил тренер. — Если защиты 
нет, а вы уже падаете на ко-
лени, то сделайте движение 
скользящим — это спасёт от 
серьёзной травмы.

Баланс в коленях 
и плечах

— У скейтера ба-
ланс сосредото-
чен в подсогнутых 
коленях и в пле-
чах, поэтому их важ-
но держать параллельно 
скейтборду, не отклоняясь 
вперёд или назад, — рас-

сказывает тренер. — При 
движении вперёд передняя 
нога должна быть над ко-
лёсами — райдеры говорят 
«на болтах», — а задняя на 

«щелчке», то есть на краю 
доски, носки и пятки при 
этом не должны торчать. 
Своих учеников я уже на 
первом уроке отправляю на 
рампу  скейт-парка в виде 
вогнутой дуги или поло-
вины дуги со спусками от 
краёв к центру, чтобы они 
привыкли держать равно-
весие.

Хочу себя 
показать и других 
посмотреть!

По словам Александра, 
для участия в большинстве 
соревнований по скейтбор-

дингу не нужны ни 
спортивные кате-
гории, ни раз-
ряды.

— Райдеры 
ходят на сорев-
нования в ос-
новном для удо-
вольствия — пооб-
щаться, покататься, 
показать себя и освоен-
ные трюки. К тому же там 
можно познакомиться с еди-
номышленниками. А часть 
скейтеров так ищут спонсо-
ров среди известных брен-
дов, — говорит он.

Найти информацию о со-
ревнованиях можно в тема-
тических пабликах или на 
сайте Федерации скейтбор-
динга России. Там же описа-
ны требования к участникам.

Мария ГОРБУНОВА

Тренер из района Сокол дал советы 
для взрослых новичков

Чтобы перебороть 
страх падения, нужно 
научиться правильно падать
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Чтобы ехать, 
а тем более 
выполнять 

трюки, нужно 
уметь держать 

равновесие  

Александр 
Резник,
тренер 
из района 
Сокол
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Большой ноге — 
широкая доска
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Где Лев Толстой 
пешком ходил

Проекту 
«Узнай Москву» 
исполнилось 
десять лет

Наведя камеру смарт-
фона на табличку с 
QR-кодом, можно 

узнать много интересного 
о памятниках московской 
архитектуры. Это одна из 
главных возможностей 
проекта «Узнай Москву», 
которому уже десять лет.

Сотни 
прогулочных 
маршрутов

На персональном сай-
те sobyanin.ru мэр Сергей 
Собянин напомнил, что с 
одинаковым успехом мож-
но воспользоваться как 
web-версией, так и мобиль-
ным приложением.

«Благодаря этому про-
екту вся Москва как на 
ладони — можно проло-
жить кратчайший путь до 
заинтересовавшего объек-
та или, наоборот, узнать, 
какие достопримечатель-
ности находятся неподалё-
ку от вас», — написал Со-
бянин.

На портале проекта 
«Узнай Москву» содержит-
ся информация о более чем 
2200 зданиях, около 700 па-
мятниках, более 350 музе-
ях и множестве знаковых 
мест. Доступны сотни про-
гулочных маршрутов и де-
сятки виртуальных туров, в 
том числе по закрытым для 
посещения объектам. В их 
числе — особняк архитекто-
ра Фёдора Шехтеля в Ермо-
лаевском переулке, Медвед-
никовская гимназия — ста-
рейшее образовательное уч-
реждение Москвы, особняк 
Лопатиной на Большой Ни-

китской улице. В карточках 
объектов указаны не только 
год постройки и архитек-
тор, в них часто содержат-
ся архивные снимки, ма-
лоизвестная информация.

По селу 
Всехсвятскому

Устроить интересную 
экскурсию можно не толь-
ко в центре. Один из марш-
рутов ведёт в районы Со-
кол и Аэропорт.

Там, где сегодня распо-
ложена станция метро «Со-
кол», век назад находилось 

село Всехсвятское, не вхо-
дившее в черту города. Лев 
Толстой ходил туда из Ха-
мовников к своей сестре. 
Дорога занимала минимум 
полдня.

После Великой Отече-
ственной войны началась 
массовая застройка терри-
тории, прилегающей к Ле-
нинградскому проспекту, 
а за ним и Песчаных улиц. 
Деревянные одноэтажные 
домишки постепенно от-
ступали, а их место занима-
ли многоэтажки, которые 
должны были показать, как 
живёт народ-победитель.

Здесь действительно по-
селили победителей – воз-
ле станций метро можно 
увидеть множество мемо-
риальных досок жильцам 
послевоенной поры. В но-
вые дома въехали воена-
чальники и авиаконструк-
торы с чадами и домочад-
цами. На Песчаных улицах 
поселились профессора ве-
дущих вузов Москвы. Эти 
дома до сих пор называ-
ют: «генеральский», «пи-
сательский», «адмираль-
ский», «профессорский».

Можно 
записаться 
на экскурсию

Ежедневно странички 
«Узнай Москву» в среднем 
посещают 5 тысяч человек. 
Они не только узнают мно-

го нового и интересного об 
истории столицы, но и мо-
гут записаться на экскур-
сии с посещением закры-
тых особняков и других 
памятников архитекту-
ры. Сергей Собянин под-
черкнул, что над проектом 
трудится команда истори-
ков, москвоведов, экскур-
соводов, писателей и жур-
налистов, а также специ-
алистов, которые разви-
вают портал и мобильное 
приложение. В спецпроек-
тах участвуют звёзды кино, 
музыканты и блогеры.

В общем, благодаря про-
екту даже обычная прогул-
ка по городу может пре-
вратиться в увлекатель-
ное, полное открытий пу-
тешествие.

Олег ДАНИЛОВ

Лев Николаевич
добирался из Хамовников
до Всехсвятского за полдня

Одна из экскурсий описывает достопримечательности районов Сокол и Аэропорт
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МАИ — в топе 
вузов по зарплатам 
выпускников 
в IT-сфере

Московский авиацион-
ный институт занял 8-е ме-
сто в рейтинге вузов России 
по уровню зарплат выпуск-
ников, работающих в сфе-
ре IT. Рейтинг предостав-
лен сервисом Superjob. В нём 
учитывались зарплаты моло-
дых специалистов, окончив-
ших вуз в 2017–2022 годах.

По данным сервиса, вы-
пускники МАИ, учившиеся 
на IT-направлениях, уже в 
первые пять лет после окон-
чания университета зараба-
тывают в среднем 185 тыс. 
рублей в месяц. По сравне-
нию с прошлым годом этот 
показатель вырос на 25 тыс. 
рублей.

В Левобережном 
звучат лягушачьи 
концерты

В прудах парка Дружбы и 
заводях в зоне отдыха «Ле-
вобережье» сейчас можно 
услышать настоящие лягу-
шачьи концерты: у земно-
водных в разгаре брачный 
период. Сила звука квака-
ющего самца озёрной ля-
гушки может достигать 
100 децибел.

К а к  р а с с к а з а л и  в 
пресс-службе Мосприро-
ды, на природных терри-
ториях Москвы пять видов 
лягушек: травяная, остро-
мордая, озёрная, прудовая, 
гибридная зелёная лягуш-
ка. Некоторые из них —  
краснокнижные.

Полицейский 
автомобиль 
перевернулся 
на Онежской

Дорожно-транспортное 
происшествие с участием 
служебного авто произо-
шло на Онежской улице в 
районе парка Петра Алек-
сеева. На опубликованных 
с места аварии кадрах вид-
но, что полицейский «Рено 
Логан» перевёрнут и лежит 
на тротуаре с включенны-
ми световыми сигналами, 
лишь передней частью чуть 
касаясь проезжей части. 
СМИ сообщили, что люди 
при аварии не пострадали.

«СЕВЕР 
СТОЛИЦЫ» 
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Север столицы» 
можно читать и в 
Телеграме.Здесь 
публикуются са-
мые яркие статьи газеты, 
оперативные новости, лю-
бопытные истории из жизни 
районов САО, опросы.
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44
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В начале лета появля-
ются долгожданные 
клубника, земляни-

ка, черешня, вишня. Какие 
необычные десерты мож-
но приготовить с первы-
ми дарами лета, расска-
зала шеф-повар из Тими-
рязевского района Лариса 
Старцева.

Десерт 
для короля

Один из самых популяр-
ных десертов — клубнику 
со сливками, — по легенде, 
первыми догадались приго-
товить англичане в начале 
XVI века.

— Кардинал Томас Уол-
си, приближённый короля 
Генриха VIII, увлекался ку-
линарией. Считается, что 
однажды он угостил монар-
ха клубникой со взбитыми 

сливками. Генрих пришёл 
в неописуемый восторг и 
даже помиловал несколь-
ких приговорённых к каз-
ни преступников, — рас-
сказывает Лариса.

Кстати, многие сильные 
мира сего — ягодные слад-
коежки. Например, король 
Дании Фредерик VI обо-
жал вишнёвые пироги. А 
фаворитка короля Фран-
ции Людовика XV маркиза 
де Помпадур сама изобре-
тала фруктовые десерты и 
давала им своё имя.

— Десерт из груш в сиро-
пе с орехами и шоколадом 

до сих пор так и называет-
ся — «Помпадур», — гово-
рит Лариса.

Внимание 
на зёрнышки

По словам Ларисы, что-
бы десерт удался, нужно 
правильно выбирать пло-
ды.

— У качественной клуб-
ники чашелистики зелё-
ные, упругие и хорошо 
держат форму, — поясняет 
она. — Сладкую клубни-
ку можно узнать по боль-
шому количеству жёлтых 

зёрнышек. Чем глубже се-
мена погружены в ягоду, 
тем она вкуснее.

У черешни и вишни 
должна быть на месте пло-
доножка. Если она оторва-
на, в ямку могут попасть 
грязь и бактерии.

Летний пудинг
— Моя подруга уже 20 

лет живёт в Великобри-
тании. Она кондитер и 
делает торты на заказ, — 
рассказывает шеф-повар. 
— Многие простые и ин-
тересные десерты я попро-

бовала у неё в гостях. Один 
из моих самых любимых 
— летний пудинг. Фор-

му для выпечки со всех 
сторон выкладывают 
ломтиками белого хле-
ба без корочек. В форму 

выкладывают смесь из 
любых ягод с сахаром и 
сверху — кусочки хлеба 
и придавливают прес-

сом (подойдёт крышка 
от кастрюли). Через 8-10 

часов пудинг можно по-
давать со взбитыми слив-
ками или кремом.

Ирина ЛЬВОВА

Клубника по рецепту 
кардинала Шеф-повар из Тимирязевского рассказала, 

что приготовить из сезонных фруктов и ягод

Смешиваем яйца, сахар, муку и какао-порошок. В форму кла-
дём пергамент, смазанный маслом, и выливаем тесто. Выпека-
ем 15-20 минут. Остужаем.

Взбиваем сливки с сахарной пудрой. Соединяем со 
сливочным сыром.

Ягоду моем, режем на половинки и удаляем косточ-
ки. Добавляем столовую ложку сахара, провариваем 
на медленном огне 10 минут. Остужаем.

Собираем десерт. В глубокую креманку или 
высокий стакан укладываем слоями кусо-
чек биск вита,  черешню,  крем и ещё раз в 
том же порядке. Украшаем свежей череш-
ней, посыпаем стружкой тёмного шоколада.

Вам понадобится:
500 г черешни, 3 яйца, 190 г плюс 1 ст. ложка 

сахарного песка, 100 г муки, 2 ст. ложки какао- 
порошка, 150 г сливочного сыра, 150 г сливок жир-
ностью 35%, 1 ст. ложка сахарной пудры, тёмный шо-
колад для украшения.

РЕЦЕПТ ОТ ШЕФ-ПОВАРА

Трайфл с черешней
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У качественной 
черешни и вишни 
плодоножка 
должна быть 
на месте

Если дома избыток 
черешни и хочется сладенького, 

приготовьте трайфл
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Экскурсия 
по району 
Аэропорт

Бесплат -
ную экскур-
сию «Аэро-
порт дорево-
люционный. 
Дома и лю-
ди »  орга -
ни  зу ет библиотека №42 
им. А.П.Платонова (ул. Уси-
евича, 16) 17 июня в 12.00. 
Участникам расскажут о да-
чах купцов и фабрикантов 
XIX-XX веков, располагав-
шихся возле современно-
го Ленинградского проспек-
та. Вход свободный. Место 
встречи: в библио теке (6+).

Тел. (499) 151-7631. 
Сайт: kulturasao.ru.

Детские фильмы 
на улице Костякова

В июне в 
к и н о т е а т -
рах Москино 
пройдёт бес-
платная лет-
няя програм-
ма «Каникулы 
с Москино». В кинотеатре 
«Искра» (ул. Костякова, 10) 
13 июня можно посмотреть 
фильм «Добро пожаловать, 
или Посторонним вход вос-
прещён» (6+), 20 июня — 
«Старика Хоттабыча» (0+), 
а 27 июня — «Внимание, че-
репаха!» (0+).

Необходима регистра-
ция на сайте mos-kino.ru 
в разделе «Специальные 
предложения». Тел. (499) 
976-1444.

Современные 
танцы 
в Тимирязевском

Разучить 
базовые дви-
жения совре-
менных тан-
цев можно 23 
июня в 17.00 
на  мас  тер-
классе «Танцевай с нами» 
в культурном центре «Нега» 
(Дмитровское ш., 33, стр. 
5). Прийти на него нужно в 
удобной спортивной одеж-
де (6+).

Запись по тел. (499) 976-
5895 и 8-999-915-6170. 
Сайт: kulturasao.ru.

Мария ГОРБУНОВА

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайте организаторов

АФИША

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Созданное Надеждой 
Добычиной «Художе-
ственное бюро» с 1911 

по 1919 год было главной не-
зависимой творческой пло-
щадкой Санкт-Петербурга. 
Надежда Добычина откры-
ла миру Шагала, Анненко-
ва, Кандинского. Благодаря 
ей публика увидела «Чёрный 
квадрат» Малевича. Одной 
из первых российских про-
фессиональных галеристок 
посвящена новая выставка 
в Музее русского импрес-
сионизма.

С видом 
на Марсово поле

Надежда Добычина, в де-
вичестве Фишман, в 19 лет 
поступила на биологические 
курсы в Санкт-Петербурге, 
вышла замуж за дворянина 
Петра Добычина и познако-
милась с врачом по профес-
сии, но художником по при-
званию Николаем Кульби-
ным. Он ввёл юную Надежду 
в курс творческого процес-
са и вскоре, не имея художе-

ственного образования, она 
успешно курировала выстав-
ку импрессионистов, а нака-
нуне своего 27-летия откры-
ла коммерческую галерею с 
видом на Марсово поле.

В 1910 году на выставке 
авангардистских работ На-
талии Гончаровой разгорел-
ся скандал. Некоторые зри-
тели усмотрели в работах, 
особенно в картине «Ка-
менная баба», оскорбление 
чувств верующих. Карти-
ны в итоге отстояли, а бла-
годаря огласке посетителей 
на выставке стало больше. 
Скандально известной стала 
и Последняя футуристиче-
ская выставка картин (1915), 
после которой впервые заго-
ворили о супрематизме Ка-
зимира Малевича.

Вам портрет, 
случайно, 
не нужен?

Экспозиция включает 
более 110 экспонатов, не-
которые представлены пуб-
лике впервые.

— Более того, на выставке 
есть работы, которые были 
обнаружены случайно, — го-
ворит куратор экспозиции 
специалист выставочного 
отдела музея Анна Скля-
ревская. — Изучая архивы, 
я наткнулась на опись карти-
ны Николая Бенуа «Портрет 
Надежды Добычиной». Но 
подробностей, что это — гра-
фический портрет или жи-
вописная работа, — не было.

Специалисты тоже его ни-
когда не видели.

— Мы стали искать по му-
зеям, частным коллекциям 
— безрезультатно. И вдруг на 
нашу музейную почту при-
шло письмо. Автор сообщил, 
что у него дома висит порт-
рет Надежды Добычиной. 
Увидев на сайте наш план 
выставок, он предположил, 
что эта работа может нас за-
интересовать. Выяснилось, 
что Добычина подарила по-
лотно своей племяннице. А 
родственники его бережно 
сохранили, — говорит Анна 
Скляревская.

Служила в музеях 
Ярким финалом в дея-

тельности бюро стала Вы-
ставка финского искусства 
открытая весной 1917 года, 
сразу после Февральской 
революции. Окончательно 
галерея закрылась в 1919-м.

Позже Надежда Добычи-
на служила в музеях, орга-
низовывала концерты клас-
сической музыки. Умерла на 
66-м году жизни. Она внесла 
огромный вклад в русскую 
культуру.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
Адрес музея: Ленинградский 
просп., 15, стр. 11, тел. (495) 

145-7555. Сайт: rusimp.su

Картины отстояли, 
а благодаря скандалу 
посетителей на выставке 
стало больше

  Открыла миру 
«Чёрный квадрат» Малевича

Все новости округа 
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

В Музее русского импрессионизма проходит выставка, 
посвящённая галеристке Надежде Добычиной 
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Портрет Надежды Добычиной кисти Николая Бенуа 
сохранили потомки её племянницы

Пейзаж Роберта Фалька «Старая Руза» (1913) — одна из работ, выставлявшихся в «Художественном бюро»
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Недавно на россий-
ские экраны вышла 
новая комедия для 

всей семьи «Папы против 
мам» режиссёра Максима 
Малинина. В центре сюже-
та две семьи, которые живут 
на одной лестничной клет-
ке. Однажды мамы объявля-
ют бойкот папам, а папы — 
мамам. Причины самые раз-
личные, но прежде всего это 
усталость от накопившихся 
семейных неурядиц. Боль-
ше всего страдают от этого 
дети, которые в попытках 
помирить расшумевшихся 
родителей вызывают подмо-
гу в лице дедушки. Одну из 
главных ролей, домохозяй-
ку Ирину, играет Анна Чури-
на. Она рассказала на встре-
че с журналистами о работе 
над ролью и о том, почему 
во время съёмок буквально 
визжала от страха.

Женщине 
не надо мешать

— Анна, вашу героиню 
постоянно тиранит муж. 
Насколько это ситуация 
вам близка ?

— Когда мне только при-
слали сценарий, подумала: 
«Ну что это? Обычная пода-
вленная женщина, придаток 
мужа. Старшая сестра, ко-
торая живёт на одной лест-
ничной площадке с младшей. 
Муж периодически устраи-
вает ей «домострой»: «Сиди, 
занимайся домом». Для меня 
это нетипичный образ, я чаще 

играю героинь самодостаточ-
ных, которые сами строят 
свою судьбу. Мне захотелось 
привнести немного психоло-
гизма в эту комедию: пока-
зать, что и работающей жен-
щине под силу оставаться хо-
рошей мамой и женой. Ведь 
любая комедия всё равно го-
ворит о чём-то серьёзном. На 
мой взгляд, если у женщины 
есть желание реализоваться, 
не надо ей мешать, а то она 
станет несчастной. На мою 
героиню давит такое отно-
шение в семье. Из-за невоз-
можности высказаться и быть 
самой собой возникает вну-
тренний конфликт.

— А в вашей семье как 
решают конфликты?

— Ох, я-то человек опыт-
ный! Стаж моей семейной 
жизни 15 лет. Разные, ко-
нечно, периоды бывали. У 
нас разные характеры, бы-
вают разные обстоятельства. 
На работе может что угод-
но произойти, и с этим на-
строением приходишь до-
мой.… Поэтому-то и важно 
уметь договариваться, пре-
дотвращать конфликт «на 
берегу». А ещё очень важ-
но уметь просить проще-
ния друг у друга. Такая вро-
де простая фраза «Прости 
меня!» А произнести тяже-
ло. Огромного количества 
разводов не произошло бы, 
если бы люди умели выска-
зывать свои чувства, а не за-
пирать их внутри. Вообще, 
хотелось бы уменьшить про-
цент разводов в нашей стра-

не. Как раз про это и кино. 
Думаю, многие узнают себя, 
увидят  свои семейные ситу-
ации, и, возможно, те, кто 
находится в конфликте, смо-
гут помириться.

— У вас есть свой секрет 
счастливой семейной 
жизни?

— Мне кажется, сейчас 
у нас в семье нет ссор. От-
ношения доверительные 
и мирные. Муж занимает-
ся ремонтом, а я готовлю. 
Семья и человеческие от-
ношения — самое главное. 
Нужно всегда всё прогова-
ривать, продолжать любить 
друг друга, не бояться выра-
жать чувства.

Дочка себя 
ещё ищет

— А как насчёт 
воспитания дочери-
подростка? Вы с мужем 
единогласны в этом 
вопросе?

— Для нас главное — не 
потерять связь с дочерью, 
потому что именно это чаще 
всего и происходит в под-

ростковом возрасте. Сейчас 
дочь заканчивает 10-й и 11-й 
класс за один год, экстер-
ном. Недавно пришли ито-
ги сочинения — максималь-
ные баллы. Будет поступать 
в следующем году, но, чест-
но говоря, я в учебный про-
цесс не очень вмешиваюсь. 
Оценки вижу: хорошие. Го-
ворю: «Молодец!» Она себя 
ещё ищет. Так как выросла в 
творческой среде, предпо-
лагаю, что в итоге свяжет 
свой путь с этой сферой. 
Посмотрим.

— В процессе 
съёмок «Папы 
против мам» бывали 
забавные моменты 
и нестандартные 
ситуации?

— Их было мно-
го. Один раз я даже 
закричала от ужа-
са. Это случилось, 
когда мне на шею 
посадили очень 
тяжёлого и чрез-
мерно подвиж-
ного питона. 
Мне казалось, 
что мы так дол-

Когда мне на шею 
посадили питона 
и попросили 
завизжать, 
то даже играть 
не пришлось

Актриса рассказала об экстремальных моментах 
на съёмках новой комедии

Анна Чурина: Режиссёр хотел, 
чтобы змея меня обняла
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го эту сцену  снимали.… А в 
кино она секунды длится. По 
сюжету моя героиня очень бо-
ится змей. В этом мы с ней 
единодушны. И когда на шею 
посадили питона и попроси-
ли завизжать, то играть даже 
не пришлось. У меня был не-
поддельный испуг. Пришлось 
кричать много дублей, ре-
жиссёр хотел добиться, что-
бы змея меня «обняла». А я 
очень переживала, что от моих 
постоянных криков репти-
лия не выдержит и поплот-
нее прижмёт… Но мне ска-
зали, что змеи не реагируют 
на звуки — у них просто нет 
ушей! После этого я немного 
успокоилась и…  продолжи-
ла кричать.

Жадная 
до работы

— Сейчас вы весьма 
востребованная актриса. 
Недавно также вышли 
«Непослушная» 
и «Доктор»…

— Я очень жадная до ра-
боты. Радуюсь, когда пред-

лагают разные образы и ха-
рактеры. Сейчас я участвую 
в съёмках исторического 
фильма про Великую Оте-
чественную войну «Отряд 
С», а также в новом сезоне 
сериала «Жизни по вызову». 
Есть и другие предложения.

— А как отдыхаете, 
перезагружаетесь? 

— Люблю путешество-
вать с семьёй, с родителя-
ми, сёстрами, детьми. У нас 
большая семья. Планиру-
ем съездить во Владикав-
каз. Снималась там, это 
было очень интересно, и я 
просто влюбилась в реги-
он. После возвращения со 
съёмок поняла, что это ме-
сто, куда надо обязательно 
съездить, увидеть, какая у 
нас разная страна. Горы, на-
циональный колорит, тради-
ции — это невероятно! Так-
же всегда возвращаюсь до-
мой заряженной с Алтая — 
это настоящее место силы. 
Не знаю, в чем там магия, 
но я его обожаю. 

Записала
 Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Всегда возвращаюсь домой 
заряженной с Алтая

Знакомая прихожан-
ка поделилась бедой: её 
взрослый сын перестал 
посещать службы, живёт 
с какой-то женщиной, но 
создавать семью не хочет. 
Мамины чувства понят-
ны, и советы здесь вряд 
ли помогут. Священник 
велел ей усиленно мо-
литься за сына и… лю-
бить его. Может, он вер-
нётся в храм скоро, а, мо-
жет, через много лет, но в 
любом случае это долж-
но быть его собственное 
решение.

Замечательный при-
мер отношения к лю-
дям, далёким от Церк-
ви, дал праведный Алек-
сий Мечёв — настоятель 
московского храма св. 
Николая в Клённиках. 
В этом году 22 июня мы 
будем отмечать 100-летие 
со дня его кончины. Он 
помогал тем, кто к нему 
обращался, порой даже 
не спрашивая о вере.

В 1912 году к нему при-
шёл молодой живописец 
Роберт Фальк, выходец 
из богатой еврейской се-
мьи, но не иудей, свет-
ский человек, образован-
ный, успешный. Его му-
чила депрессия: он бро-
сил работу, не выходил из 
дома, днём лежал лицом 
к стене и думал о том, как 
хорошо было бы умереть.

«Тебе к отцу Алексию 
надо, на Маросейку», — 
посоветовала Фальку его 

старая няня. Он возра-
жал: «Но у меня же нет 
веры! Что мне скажет 
священник? Будет уго-
варивать креститься?»

Однако всё оказалось 
по-другому. Батюшка 
принял его не в храме, а 
в своей комнате. На столе 
— самовар, пирожки, ва-
ренье. «Заходите, худож-
ник, заходите!» А позже, 
за чаем: «Какое это сча-
стье — изображать Божий 
мир! Что же вы пишете?»

«И вдруг мне захоте-
лось ему рассказывать, 
— вспоминал Фальк. — 
Проговорил целый вечер. 
А потом попросил раз-
решения заходить ещё. 
И каждый раз говорил о 
живописи, о своей жиз-
ни, о художниках. Ба-
тюшка слушал и всё по-
нимал. А мне станови-
лось всё легче и легче».

Депрессия отступи-
ла и больше не возвра-
щалась. «Отец Алексий 
излечил меня своей до-
бротой, — признавался 
Фальк. — Это, как я по-
нимаю, святое».

О крещении священ-
ник не заговаривал. И 
молитв над Фальком не 
читал. Только один раз, 
когда художник сказал, 
что полностью выздоро-
вел, отец Алексий пере-
крестил его и они вместе, 
по складам, прочитали: 
«Господи Боже, благода-
рю Тебя за исцеление».

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Как относиться к людям, 
далёким от Церкви

Та самая сцена со змеёй из фильма «Папы против мам»
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Анна Чурина с дочерью Ксенией

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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номер газеты?  
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По горизонтали: Баррикада. 
Быт. Ефрейтор. Плакса. Лед-
ник. Смельчак. Тулуп. Дети-
на. Адрес. Лом. Инженю. Пике. 
Енот. Ласа. Масть. Аладдин.
По вертикали: Мультфильм. 

Дилижанс. Панель. Ксерокс. 
Дюна. Оса. Пьедестал. Ареал. 
Лес. Альт. Бутик. Чили. Станок. 
Турка. Камерун.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

— Сколько нужно блогеров, 
чтобы заменить лампочку?

— Три! Один меняет, вто-
рой фотографирует, третий 
пишет об этом в соцсети.

Колобок уговаривает:
— Не ешь меня, лиса! 

Меня по сусекам скребли, 
по амбарам мели — коро-
че, пыль, грязь, окурки...

На собеседовании:
— Расскажите немного о 

себе.
— Пожалуй, не буду. Мне 

всё-таки нужна эта работа.

Перебирала старые вещи 
и примерила вещь, которую 
носила в 11-м классе, когда 
была худышкой. И, знаете, 
она села на мне совершен-
но свободно. Это был шарф, 
но всё же!

— Мама, наш папа книгу 
написал!

— Какую ещё книгу? Ты ни-
чего не путаешь?

— Нет, не путаю, я слыша-
ла, как он сам сказал кому-то 
по телефону: «Всё, наш роман 
закончен!»

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

«Отдыхаю, делая копии 
известных картин» 

Людмиле 67 лет, она живёт в Головин-
ском районе. В свободное время любит 
делать копии картин известных худож-
ников.

— Работы выполняю мастихином. По-
том дарю друзьям и знакомым, — рас-
сказала она.

На фото Людмила с копиями картин 
Винсента Ван Гога «Звёздная ночь» и 
«Подсол нухи».

i Ждём снимки, на которых вы и то, что 
вы создаёте в свободное время и не на 

продажу. Обязательно напишите несколько 
слов о себе и своём увлечении! Самые 
лучшие снимки опубликуем в газете, по 
итогам года будут выбраны победители. 
Присылайте фото по адресу:  
info@saonews.ru. Формат: jpeg

Шеф-повар международ-
ного класса Сергей Леонов 
в своей кулинарной книге 
«ЗОЖи гательные праздники», 
написанной в соавторстве с 
Татьяной Пахмутовой-Манн, 
предлагает простой, но 
очень необычный рецепт 

запечённых шампиньонов.
Грибы почистите, отрежьте 

ножки и вычистите шляпки. 
На топлёном масле на мед-
ленном огне обжарьте мел-
ко нарезанные лук и бекон. 
Когда лук станет мягким и 
прозрачным, добавьте мелко 

поруб ленный чеснок и раз-
мороженный шпинат, от-
жав лишнюю влагу. Посоли-
те, поперчите и тушите смесь 
минут пять, затем остудите.

Нафаршируйте шляпки 
грибов шпинатной смесью, 
сверху положите разморо-
женную очищенную кревет-
ку. При желании посыпьте 
пармезаном и измельчённы-
ми фисташками и отправьте 
запекаться в духовку при 200 
градусах на 15 минут.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Очень горячая закуска

 Вам понадобится:
  10 крупных 
шампиньонов,

  10 тигровых креветок,
  200 г замороженного 
шпината,

  40 г бекона,
  40 г топлёного 
сливочного масла,

  2-3 луковицы,
  2 зубчика чеснока,
  соль, перец, фисташки, 
пармезан — по вкусу

Шампиньоны с креветками 
от шеф-повара Сергея Леонова
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